
ALLOCUTION DU NONCE APOSTOLIQUE, MGR ANDRZEJ JOZWOWICZ, LORS DE LA
BENEDICTION DE LA NOUVELLE EGLISE DE LA PAROISSE SAINT VINCENT
PALLOTTI DE GIKONDO

Excellences, Révérends Pères, Religieux, Religieuses;

Chers frères et sœurs dans le Christ;

Kristu Yezu akuzwe !

Je tiens à remercier sincèrement l’Archevêque de Kigali et le Supérieur Provincial des Pères Pallottins
pour l’aimable invitation qu’ils m’ont adressée de participer à cette célébration eucharistique solennelle,
le jour de la fête de Saint Vincenzo Pallotti, au cours de laquelle nous avons béni et consacré cette belle
église récemment réhabilitée de la Paroisse de Gikondo.  Félicitations!

Je salue aussi chaleureusement les prêtres, les religieux,  religieuses et les fidèles qui participent à cette
célébration.  J’en profite également pour saluer les autorités politiques et civiles ainsi que toutes les
communautés chrétiennes, les catéchistes, les agents de pastorale, et les diverses associations qui
collaborent au ministère pastoral  de cette communauté paroissiale.

La liturgie et la consécration de cette église que nous célébrons aujourd’hui nous aident à réfléchir sur
les valeurs essentielles de notre foi chrétienne.  Comme le dit le patron du jour d’aujourd’hui
(22/02/2020),  Saint Vincenzo Pallotti, « Je voudrais être nourriture pour rassasier les affamés,  je
voudrais être vêtement pour vêtir ceux qui sont nus,  je voudrais être boisson pour rafraîchir les assoiffés;
je voudrais être remède pour fortifier l’estomac de ceux qui sont faibles; je voudrais être soin pour
soulager les souffrances des malades, des paralysés, des estropiés, des muets, des sourds ; être  lumière
pour éclairer ceux qui sont aveugles physiquement et spirituellement ; je voudrais être vie pour
ressusciter les morts, par la grâce de Dieu ».  En regardant aujourd’hui cet exemple de Saint Vincenzo
Pallotti, nous devons comprendre que nous sommes tous appelés à poursuivre notre chemin vers la
sainteté.

A propos de sainteté, lui-même disait ceci: « Remarquez que dans la biographie des saints, on ne trouve
aucun chapitre sur leurs fautes.  Si on ajoutait ce chapitre, il serait certainement le plus long.  Ce qui est
important, ce sont les actions positives qui peuvent servir d’exemple à chacun d’entre nous ».

Il a dit, la sainteté ne consiste pas à ne pas faire de fautes, mais s’engager pleinement à faire le bien.
Chers frères et sœurs, n’ayons pas peur de notre pauvreté, n’ayons pas peur de nos faiblesses,  parce
que Jésus nous guidera sur le bon chemin.

Chers frères et sœurs dans le Christ, en ce lieu, en ce moment, avec la cérémonie de bénédiction et
consécration de votre belle église paroissiale se déroule une sorte de mariage entre Dieu et votre
communauté catholique de Gikondo.  Parce que consacrer signifie en effet, se priver de quelque chose
d’important pour en faire don à Dieu, à un niveau plus profond, la consécration ne met pas tant en
cause les choses, que nos personnes  de croyants et notre désir d’appartenir a Dieu.

Aujourd’hui, nous consacrons tout et chacun à Dieu: notre vie, les enfants, les jeunes, les familles, les
personnes âgées, le passé, le présent et l’avenir.  En consacrant, on s’est  renouvelé, Dieu vous confie
l’Eglise et il vous demande de la faire resplendir  à travers la sainteté de votre vie.

La sainteté est donc l’objectif de chaque chrétien même si les voies pour l’atteindre sont différentes.



Elle n’est pas confiée ou   limitée uniquement à quelques personnes, aux religieux et aux religieuses.
Mais elle est l’engagement quotidien de chaque baptisé, qui est appelé à la réaliser dans le quotidien de
son existence. Elle doit donc, je parle de sainteté, notre sainteté, être développé  là où  l’on vit, dans
notre vie familiale.

Cette église, comme chaque église d’ailleurs, nous rappelle que chacun et chacune de nous est une
maison de Dieu, que nous sommes sa demeure préférée.

Si nous entrons dans cette église, c’est que nous nous rendons compte d’appartenir au peuple élu, au
peuple de Dieu, qui croit que la joie et l’espérance de vivre, l’expérience d’un avenir meilleur,  sont
encore possibles dans le monde d’aujourd’hui et dans le Rwanda d’aujourd’hui.

Chers frères et sœurs, pour accomplir concrètement, ici et maintenant votre consécration au Seigneur
comme Eglise du Christ,  construite et composée de pierres vivantes, restez fidèles à l’engagement du
mariage chrétien.   Eduquez les enfants à travers votre témoignage exemplaire.

Et une parole claire et courageuse: Si Dieu appelle l’un de vos fils ou de vos filles à la vie sacerdotale ou
consacrée, soyez reconnaissants et généreux.  Et sachez aussi rendre visible à travers votre vie
quotidienne le visage saint de l’Eglise.

Chers frères et sœurs, j’accorde bien volontiers et de bon cœur, par l’intercession de Saint Vincenzo
Pallotti  et Nyina wa Jambo, la bénédiction apostolique à tous ceux qui sont ici.  Je vous souhaite d’être
d’authentiques pierres vivantes de l’Eglise du Christ et porteurs  du pardon, de paix et de réconciliation
dans la société rwandaise et dans le monde entier.

Imana ibahe mwese umugisha.


